



*A colourful world*

associazione un Mondo di Colori

[www.unmondodicolori.ch](http://www.unmondodicolori.ch)

Un Mondo di Colori (Un monde de couleurs), un nom qui implique les couleurs de la vie, est une association apolitique, non confessionnelle et à un but non lucratif. Elle a été fondée à Locarno en avril 2018 et bénéficie du soutien de la ville de Locarno.

L'association veut avant tout offrir un espace où les Suisses et les étrangers peuvent se rencontrer et créer les conditions d'un échange interculturel, intergénérationnel et interpersonnel. Elle veut aussi offrir un espace de formation et d'information aux personnes impliquées ou intéressées par la migration.

Ces dernières années, Un Mondo di colori a soutenu les femmes migrantes en organisant des cours d'italien et en proposant des formations de baby-sitter, d'aide familiale et de personnel de santé en coopération avec la Croix-Rouge de la Suisse italienne.

Dans les premières années, les activités de l'association se déroulaient dans le Spazio Elle, géré par le Forum socioculturel de la région, puis, en raison des restrictions anti-covid, de nouveaux espaces ont dû être trouvés pour répondre aux nouveaux besoins.

En 2020, l'association Il Tragitto ([www.iltragitto.ch](http://www.iltragitto.ch)) de Lugano a ouvert une section à Locarno avec l'intention de réunir dans un seul centre des activités de socialisation, de formation, de soutien aux familles et aux enfants ainsi que d'accompagnement individuel.

Le comité de Un Mondo di Colori a pris contact avec les responsables de Il Tragitto afin d'évaluer les possibilités de collaboration.

## PROJETS

### **Tessere legami, cucendo tessuti (Tisser des liens, en cousant des tissus )**

Il s'agit d'un atelier de couture et de socialisation pour apprendre en faisant.

Le projet « Tisser des liens, coudre des tissus » est né à la suite de la demande de quelques femmes migrantes qui souhaitaient apprendre à utiliser une machine à coudre. L'objectif était d'offrir un environnement familial qui, en plus de l'activité d'un

« cours de couture », offrait un espace pour apprendre à se connaître, échanger des conseils et discuter joyeusement.

Après l'achat de quelques machines à coudre simples, grâce à l'espace mis à disposition par Il Tragitto, les premiers modules, 3 ou 4 rencontres, ont commencé au début de l'année 2022

Sous la direction de deux couturières expérimentées, issues de l'immigration et bien intégrées depuis des années dans notre région, les participantes ont appris les bases et l'utilisation des machines à coudre. Elles ont confectionné des sacs, des taies d'oreiller, des chemisiers, raccommodé des vêtements, réarrangé les vêtements de leurs enfants, etc.

En 2023, en raison du grand intérêt et de la longue liste d'attente, des cours de couture ont été organisés en continu, sauf pendant les vacances scolaires

Les participants qui ont bénéficié du projet étaient des femmes étrangères, des migrants, des réfugiés, des femmes qui ont grandi ici et vivent dans la région, des bénévoles tessinoises actives dans des associations telles que Un Mondo di Colori et/ou Il Tragitto.

Comme pour les années passées, l'objectif était d'apprendre à utiliser la machine à coudre, les règles de base de la couture pour les réparations, les ourlets ou la transformation de vêtements usagés, mais aussi de réaliser un sac de sport pour les enfants, un sac, une trousse de maquillage... un chemisier. Ces activités ont sans aucun doute stimulé les participants à s'exprimer en tant que personnes, créant ainsi un environnement accueillant et inclusif.





Festa dei Popoli (Fête des peuples) 2022, 2023

Grâce à de nombreux bénévoles, Un Mondo di Colori a participé avec un stand à la première Festa dei Popoli organisée par la ville de Locarno en 2022. Des plats typiques de l'Érythrée, de la Malaisie et de la République démocratique du Congo ont été préparés. Le groupe de femmes érythréennes, vêtues de costumes traditionnels, a dansé sur scène des danses tigrées typiques, faisant découvrir aux personnes présentes leur musique et leurs traditions.

La participation à cette journée s'est poursuivie en 2023, avec un stand d'informations et une représentation sur scène de danseuses thaïlandaises et d'une chanteuse érythréenne accompagnée par le groupe de danse

Projets pour l'année 2024 :

### **Cours de natation**

Cette activité a été suggérée par certaines femmes qui, ne sachant pas nager et ayant peur de l'eau, regardent avec anxiété leurs enfants entrer dans la rivière ou le lac après avoir appris à nager à l'école.

Locarno (Suisse), novembre 2024

Francesca Machado

